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就活！自分プレゼンテーションセミナー アンケート 
 
・日時：２０１２年１月２８日（土） 

・会場：日本電子専門学校７号館 

・申込者７５名 

・参加者５９名 

・アンケート回収数４５名（回収率７６％） 

 

◆第１部 「ポートフォリオ企画制作」

  

○ 自分の通う学校の先輩たちのポートフォリオも

紹介され嬉しくなった。もう一度考え直し、作り

直そうと思います。 

 

○ ポートフォリオ制作に必要なことが聞けて、とて

も参考になりました。 

 

○ クオリティの高い、低いポートフォリオがどんな

ものか知ることができました。企画と構成が重

要だと思いました。 

 

○ ポートフォリオを作るにあたり、もう一度自分で

考え直さなきゃいけないことがわかりました。ま

た、ポートフォリオの重要度をあらためて知るこ

とができました。 

 

○ 現在作成中のポートフォリオを思い浮かべな

がら、明確に何が足りないかがわかりました。 

 

○ どういう風にポートフォリオを作るか悩んでいた

ので、それが解決しました。帰ったらすぐに今

日拝聴したことを活かして作りたいです。具体

的なお話でわかりやすかったです。 

 

 

 

 

○ ポートフォリオ制作について、具体的な企画

や構成についての話が聞くことができ、参考に

なった。 

 

○ 今作りかけているポートフォリオが悪いポートフ

ォリオの例に当てはまりがちだったので非常に

ためになった。 

 

○ イメージとしてしか判らなかったポートフォリオ

制作について具体的に知ることができ良かっ

たです。今後の参考にして制作していきたい

です。 

 

○ 様々なポートフォリオが見られただけでなく、ど

うしていけばいいか、注意すべき点は何かなど

も学べて、とても参考になりました。 

 

○ 自分の考えをプレゼンする！と言う気持ちで

ポートフォリオを作っていっても良いというのは

参考になりました。 

 

○ 具体例が多くてわかりやすかったです。やる気

が出た！！！ 

 



 2222 / 6666 

 

○ するべきポイントがきちんと提示されていて大

変わかりやすかった。グラフや図を作ってみると

いうのが大事だと思った。 

 

○ もう一度作り直します。個性のあるポートフォ

リオにします！ 

 

○ 書籍を読んで作り始めていたんぼですが、最

終的なまとめ方など悩んでいたので参考にな

った。 

 

○ どこから始めていいのか判らず、作業が止まっ

ていましたが、お話を聞いて、まず作品をリス

トアップするところから始めようと思いました。 

 

○ 具体的なポートフォリオ制作方法を他の学生

の作品を通して学ぶことができ、良かった。 

 

○ 非常に解りやすかった。今手持ちのポートフォ

リオに何が必要か考えさせられました。またどう

考えれば良いかが学べました。 

 

○ まだ作っていないポートフォリオを作りはじめの

テーマ設定から構成まで一連の流れをもっと

具体的に想像することができ、とても役に立っ

た。 

 

○ とても参考になりました。セミナーでこんなに具

体的なお話を聞けたことがなかったので感動

しました。 

 

○ ポートフォリオを作っていくべきことにおいての鍵

と言うものを沢山見つけることができました。

伝えるべきこと、入れる内容など、これからポ

ートフォリオに盛り込む案、プロセスが見えてき

た気がしました。 

○ ポートフォリオの本を買って読んでも、あまりこ

うした方が良いと言うのがイマイチ理解できな

かったけれど、今日の話しで大事なことがとて

も良くわかりました。 

 

○ 自分のポートフォリオの悪いところが具体的に

発見できました。 

 

○ まだポートフォリオのテーマを決めかねているの

で、このセミナーを聞いて様々なことを考える

ことができました。 

 

○ とても参考になりました。もっとじっくり聞きたか

ったです。 

 

○ 今悩んでいることが多く、その悩みを解決する

ヒントを沢山聞けたように感じます。 

 

○ 楽しかった。心が大事だとわかった。 

 

○ 視点を変えてみると、様々な見え方があるん

だと感じました。 
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◆第２部 「自分プレゼンテーション」  

 

○ 手描きのパワーポイントが素敵すぎました！ 

イラストのお仕事もいかがですか？ 

 

○ 今までの自分は就職のことばかり考えていて、

内定を早くとりたいと思っていました。しかし今

回のお話を聞けて、「自分の本質と向き合う」

そのことが大事だと知り、この言葉が一番心

に残りました。 

 

○ 伝えたい気持ちは何なのか考え直してみよう

と思いました。ポートフォリオに制作過程のラフ

やスケッチを入れることも重要だと知りました。 

 

○ 面接の際、見られているところ、気にしなくて

はいけないことを知ることができました。普段の

仕草というものが重要になってくると思いまし

た。 

 

○ 黒須さんの話し方自体から学ぶべきものが多

かったです。これから就活していくうえでの素敵

な言葉、ありがとうございました。 

 

○ 就職活動に対する考えが深まりました。面接

のときは身振り手振りを付けたいと思います。 

 

○ プレゼンの中身だけでなく、黒須さんのプレゼ

ン自体が魅力的なプレゼンを体現していて勉

強になりました。 

 

○ 私たち就活生に向けてのエールが心に沁みま

した。私も「やってやるぞ！」という気になり、

前向きに進んでいきたい気持ちが増しました。

ありがとうございました。 

 

 

 

○ スライドがとってもスキでした。 

 

○ 言葉だけで面接するのではなく、言葉に手を

付けるということを教わり、なるほどと共感でき

ました。 

 

○ 気持ちが変わりました。一方向ですが、コミュ

ニケーションがとれたんだと思います。すごく面

白かったです。 

 

○ あっという間の４０分でした！ 

 

○ 自分の１人称をどうするか。そこからプレゼンテ

ーションが始まっている。その大切さを知りまし

た。 

 

○ 面接時に手のアクションを入れることで、相手

に印象を与えたり、自分の緊張をほぐすことも

できると思いました。 

 

○ きちんと自分の体でコミュニケーションを取ろう

と思いました。 

 

○ まだ生まれたばかりなので、頑張って恐竜にな

ります。 

 

○ クリエイターとしての職業だけでなく、他の業種

の就職活動にも役立つお話を聞くことができ

て良かったです。 

 

○ どうしても良い会社に入ることに思考が行きが

ちですが、お話を聞いて少し気持ちが楽にな

った気がします。 
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○ スライド一枚一枚、黒須さんの一言一言がと

てもためになりました。 

 

○ ゴールは入社することではない！印象に残っ

た言葉です。面接にも伝える技術があること

を学びました。伝えるということは、ポートフォリ

オも面接も同じだと感じました。 

 

○ 座ったまま行う面接をそう相手に興味を持っ

て印象づけることができるかを学びました。 

 

○ 面接についての考え方が変わりました。とても

良いお話を聞くことができました。ありがとうご

ざいます。 

 

○ プレゼンの例なども知りたいと感じました。 

 

○ 実際の生の現場でのやりとりが見えた気がし

ます。 

 

○ とても明快でわかりやすかったです。次回はデ

ザイナーの方が清書してくれることを祈ってま

す。 

 

○ ボディランゲージは自分をアピールするうえで

有効なものだと理解しました。 

 

○ 黒須さんのプレゼンがとても面白く、あっという

間に終わってしまい驚きました。就職について

の捉え方をお聞きすることができ、参考になり

ました。 

 

○ 楽しかったです。やるべきこと、やりたいことが

少し見えてきました。 

 

 

○ 面接に行くうえでの気持ちの持ちようなどとて

も参考になりました。 

 

○ 手描きのパワーポイントに感動しました。体を

使うこと、自分を見つめること。もう一度考え

てみようと思いました。 
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◆第３部 「ポートフォリオ道場」  

 

○ 今回は自分の作品は持ち込みできませんで

したが、いろいろな方のポートフォリオを見るだ

けでも大変勉強になり創作意欲が増しまし

た。 

 

○ いろんな企業の方から、これからの自分に参

考になるお話が聞けて良かったです。また、他

の学校のポートフォリオも見ることができとても

刺激になりました。 

 

○ たくさんの講師の方からアドバイスをいただきと

ても参考になりました。これをもとにもっと良い

ポートフォリオを作成したいと思いました。 

 

○ ポートフォリオを見てもらう機会はなかなか無

いと思うので良い経験になりました。また、個

別に見てもらえることで自分に対してのアドバ

イスが聞けたことが良かったです。 

 

○ 大切にすべきところ、直すべきところ、何人に

も同じことを言われ、改善すべき点がハッキリ

わかりました。具体的になったので、本当に感

謝しています。ありがとうございました。 

 

○ 自分の考えの甘さに気付けました。考え方を

あらためてポートフォリオを作りたいと思いま

す。 

 

○ 他の学生のポートフォリオを見る貴重な機会

だった。より具体的なアドバイスを聞けたことも

良かった。 

 

 

 

 

 

○ 実はポートフォリオを持っていない私なので、

相手にされないと思っていましたが、全くそん

なことはなくて、もう感激というか、お話を聞い

て感動しました。来て良かったです。 

 

○ 目覚めました！ 

 

○ 大学の先生や友人に見せる以上のアドバイ

スや意見をいただけてとても良い経験をしまし

た。今後の糧にしていきたいです。 

 

○ 本当に聞けてよかったです。 

 

○ いろんなポートフォリオを見て参考にしました。

クリアファイル形式の市販品を使用している方

が多く、きれいさを求めていた人が主だったと

感じました。 

 

○ 自分の未熟さがよくわかりました。これから作

り直します。ヤル気が出た！！ 

 

○ ポートフォリオを持参してこなかったが、これか

ら作り直すためのアドバイスをいただいた。 

 

○ 上手い人のポートフォリオを見て、構成力、レ

イアウトなどとても勉強になりました。 

 

○ 他の学校の方々の作品を見ることができ、ま

た実際の現場のクリエイターの方々のお話を

直接お聞きすることができたのでとても良い刺

激になりました。 
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○ 作品を持参してなかったし、今悩んでいること

を上手に説明も出来なかったのですが、丁寧

に聞いていただき嬉しかったです。 

 

○ 他の人のポートフォリオを見る経験はなかなか

無いことなので、客観的に見た感想を今後

制作していく参考にしたいと思います。 

 

○ CG 系のポートフォリオのため、意見を聞ける

方が少なかった。 

 

○ 自分のポートフォリオに何が足りないのか指摘

される箇所は見えてきたので良かった。周りの

レベルが高すぎて、見ていて楽しかった。みん

なスゴイ！さらなる作り直しを頑張ろうと思え

た。 

 

○ 自分のやるべきことが明確にわかりました。 

 

○ 時間がもっとあると良いと感じました。 

 

○ 各分野の方々に個別にお話をしていただき、

意見を聞くめったにない機会だったので大変

参考になりました。自分のするべきことが見え

てきた気がします。 

 

○ 様々な人のポートフォリオを見る良い機会で

した。私たち学生もゆっくり見る機会があった

らもっと良かったかなと思います。 

 

○ 個人的に不安だった点や、どう改善していけ

ばよいかということをとてもわかりやすく教えてい

ただけました。プレゼンの仕方も、直すべき点

や伝えたほうが良い点なども聞けたのでために

なりました。 

 

○ モチベーションがあがりました！！目的やテー

マの大切さを実感したのでブレナイように頑張

りたいと思います。 

 

○ レベルの高いポートフォリオを見たり、先生方

の講評を聞いたりすることによって、自分が今、

いかに底辺レベルかということがわかりました。

同時にものすごい創作意欲がわきました。大

変勉強になりました。 

 

○ 皆さんがどのようなポートフォリオを作成し、そ

れに対して講師の方々がどのような意見を持

たれるのかという場を生で体感できてとても参

考になりました。 

 

○ 刺激を受けられて良かったです。 

 

○ 細かな話が沢山聞けてとても参考になりまし

た。 

 

 


